
昨天!海鸥照相机在北京人民大会堂和

上海星光摄影器材城同时发布 !"# 和

!$%&两款高端数码相机"

本次发布的 !"# 是海鸥首创照投一

体机!拥有十多项国家专利#'&多项软件著

作权! 外观采用了海鸥经典的双镜头反光

相机样式!一上一下的$双眼%!让人们重温

上世纪的美好记忆"与双反不同的是!!"#

的一$眼%是取景的镜头!另一$眼%供微型

投影使用" 这项拥有国家专利的$双眼%设

计不但在国内当属首创! 在国际上也首屈

一指"!$%&采用海鸥革命性的全智能操作

系统!一键操作多重功能!在画面处理#图

像色彩及反应速度上完胜同量级国际品牌

相机"

本报记者 郭新洋 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 曹文清）!月 ""日，本报 #"$

版《环卫工人忙得一刻不得闲》一文报道了双辽支
路、辽源西路等路段，市民随手乱扔垃圾现象严
重，导致环卫工人高温天中午无法正常休息，呼吁
广大市民自觉爱护卫生，减轻环卫工人工作压力。
报道刊登后，杨浦区江浦路街道党工委、办事

处十分重视，召集双辽支路、辽源西路、许昌路、打
虎山路沿线存在不文明行为的业主，就规范经营、
维护门前环境开展专题宣传教育。加强对“门责
制”的监督检查，向辖区内所有沿街门面商铺发放
宣传告知书，并将于近期组织开展门前环境评比。
针对市民随手乱扔垃圾的现象，街道广泛开展“随
手公益，时时积德”主题活动，动员市民志愿者，在
小区和重点区域进行文明公益宣传。
此外，江浦街道还将针对中小道路基础设施

相对薄弱，门面商铺密集、生活垃圾产生量大的特
点，适当增设一部分环卫设施，方便周边居民、商
铺生活垃圾的投放。协调环卫作业队适当调整力
量，将人力资源向矛盾相对突出的路段倾斜，增强
道路保洁和垃圾清运频率。

! ! ! !本报讯（记者 屠仕超 王勤俭 通讯员 周诗
旻）昨天下午，松江方松街道境内的一条小河内，
两名 "$岁左右的儿童不幸溺亡，再次为暑期儿童
安全问题敲响了警钟。
方松派出所民警介绍，下午 %时 %$分许，接

到群众报警称，有两名 "$岁左右的孩童在御上海
小区门前景观河道内落水失踪。警方赶到现场时，
河滩上还留着小孩子下水前脱下的两件蓝色和蓝
白绿相间的外套，拖鞋也放在衣服旁。据了解，两
名失踪孩童是亲哥俩，父母从湖南来到上海打工，
一个 "$岁，一个 ""岁。昨天他们和两名家人一起
到河边玩耍，家人下水游玩后，就在一旁的河滩边
休息，但是因为中间有树荫的阻挡，没能看到两个
孩子的动向，等到要回家时，才发现两个孩子已不
见踪影，随即报警。
搜救中，一名失踪孩童很快就被发现并打捞

上岸，但是早已没有了呼吸。晚上 !时 &$分，另一
名失踪孩童的遗体也被找到。
警方提示，避免溺水是暑期儿童安全的首要

问题，加强儿童安全监管是防止溺水的首要方法，
暑假虽然临近结束，但是家长们不可放松对孩子
们的照看和安全意识的教育。
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! ! ! !本报讯（记者 施捷）上海已组建抗击埃博
拉病毒赴非洲尼日利亚医疗队，目前正整装待
发。昨天，数十名医疗队队员正式集中于市疾病
预防控制中心接受培训，课程包括埃博拉出血
热医院感染控制、诊疗方案、个人防护和感染控
制等。

记者了解到，上海是根据国家卫生计生委要
求组建援非医疗救援队的。首批队员主要来自中
山医院、华山医院、瑞金医院、新华医院、市公共
卫生临床中心 '家医院及相关公共卫生机构，基

本来自临床一线的感染科、重症医学科、医院感染
控制科、临床检验科等，多数为资深的医生、护士
和技师，其中不少人拥有副高以上高级职称。
在为期一天的集训中，上海医疗队员通过现

场演示等，学习埃博拉疑似病例、确诊病例的医疗
救治，重点包括诊疗、护理、标本采集等内容，以及
队员个人防护用品的穿戴和使用等。市卫生计生
委领导在现场作了动员及工作部署。

据悉，上海赴尼日利亚医疗队将不日分批
出发。

上海抗埃博拉
赴尼日利亚

医疗队整装待发

! ! ! !辉煌过、沉寂过，上世纪七八十年代朋
友圈流行的“潮货”———海鸥照相机昨天在
北京高调发布了新品。这只沉寂已久的“海
鸥”，底气十足地宣布回归被日韩品牌牢牢
霸占的照相机市场。在智能手机日益普及、
自拍神器、美颜软件如火如荼的今天，海鸥
能飞多远？

新海鸥有!三变"

正面黑色皮革、一上一下的“双眼”经
典样式，从外观看海鸥似乎没变。“真正改
变的是品牌的内核。”总经理曲建涛介绍，
复活的海鸥有三变。
体制机制变了。&$$(年，海鸥相机整机

停产，转为国外品牌进行零部件生产代工。
&$$)年，民资入股，成立新的上海海鸥数码
照相机有限公司，民营资本占绝对大头，并
在市国资委等相关部门支持下，妥善安置
职工、卸下历史包袱，轻装上阵。

团队变了。组建了国内惟一一支数码
相机研发团队，其中既有光学高手，也有图
像处理行家，掌握着现代数码相机的核心技
术。如航天级镜片多层纳米镀膜技术、全天
候柔性防抖技术等。最新推出的照投一体机
*+) 有“双眼”：一“眼”是取景镜头，另一
“眼”供微型投影使用。家庭旅游相机 *,"$

一键操作，白天、晚上、光强、光弱都能自动
调节，还配备了-./.功能，也有专门的 #00

软件，可以和手机、平板电脑即时连接。
模式变了。注重“平台模式”发展，相机

大部分零部件由海鸥独立研发设计，相关
核心部件与国外知名企业联合研发，然后
外包给生产加工企业生产，最后由海鸥组
装测试，把附加值最高的部分留住。

艰难中探索国产化
在有些业内人士看来，海鸥的回归是

“逆水行舟”。何智远做了多年数码相机销
售，对市场感受很深。“卡片机销量连年下
滑，别看柜台上有十几个型号，我们一共
存了才几十台货，卖不动。主打品牌生产
线都缩掉了一半。我很支持国货，但这条
路很难。”
新推的 *,"$定价 ")))元，曲建涛坚

称它并不是一般的卡片机。“我们做的是长
焦机，海鸥坚决不做低端，不做 12+。”

国产化这条路确实难走。“拿硬件来
说，镜片里的球面加工技术还有图像传感
器，国内没有企业能提供。”曲建涛坦言，有
些环节还必须与外企合作，但买来人家的
零部件后，怎么合成、驱动以及研究图像处
理的算法，全靠自己琢磨。

不能光靠发烧友
在上海星光摄影器材城，不少发烧友

热切期盼新品上市，这是一批有海鸥情结
的人。“上世纪七十年代，我工资每个月 &$

元，海鸥相机是 &$$多元。我们十几个好朋
友凑份子，抓阄抽顺序，我抽到 "号，大家

第一个月凑的钱就给我买，我家的第一台
相机就是这么来的。”李明忆起当年，话题
不断。不少发烧友家里都收藏了海鸥相机。
要让渐成藏品的海鸥真正飞入寻常百姓

家，光靠怀旧、靠发烧友是不够的。“必须重新
培育消费者的习惯，但我们有信心。”曲建涛
透露，海鸥计划推出会员制，坚持 "$年为会
员免费冲印家庭照、送相框并派送到家。

自主研发、走中高端路线是一个活法，
但最关键还要看消费者是否埋单。品牌专
家周元祝认为，不仅要找回对老品牌的感
觉，更要找到对接时代的消费需求。如何利
用互联网的力量，搭建平台、整合资源、创
新营销方式，都需要新海鸥思考。

本报记者 叶薇

!上海制造"重回相机市场

!海鸥"展翅回归还缺啥
小哥俩河道内溺亡

多管齐下治街面顽症
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